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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырский школьник сообщил о захвате террористами Дома культуры 
12-летний школьник из Хатанги сделал ложное сообщение о нападении на 

административное здание — подросток позвонил по телефону экстренной службы «112» и 
заявил, что террористы захватили Дом культуры. Сделал он это из хулиганских побуждений, 
поспорив с одноклассником. 

Известно, что в здании перед этим проходило профилактическое мероприятие для 
школьников, на котором рассказывалось в том числе и о преступлениях террористической 
направленности. 

После звонка школьника на место незамедлительно прибыла следственно-оперативная 
группа. Стражи порядка обследовали территорию и не нашли предметов, представляющих 
опасность. 

Через некоторое время личность хулигана установили, сейчас по факту случившегося 
проводится проверка. Отца подростка уже привлекли к ответственности по части 1 статьи 
5.35 КоАП РФ «Неисполнение законными представителями несовершеннолетних 
обязанностей по содержанию и воспитанию несовершеннолетних». Теперь школьника могут 
поставить на профилактический учет в подразделение по делам несовершеннолетних. 

newslab 
 

Две полярные станции планируется восстановить на севере Красноярского края 
Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на директора «Заповедников Таймыра» 

Константина Просекина. 
Объекты, возможно, начнут строить в 2022 году на острове Уединения и в бухте Марии 

Прончищевой. В этом году готовятся проекты по возобновлению работы станций. 
Как сказал руководитель «Заповедников Таймыра», на станциях можно заниматься 

вопросами охраны природы, мониторингом и научно-исследовательскими работами. По его 
мнению, это будет способствовать развитию круизного туризма в арктической зоне страны. 

Бухта Марии Прончищевой располагается в море Лаптевых, в 75 км к северу от входа в 
Хатангский залив. Её длина составляет более 60 км, ширина - от 3 км до 10 км. Остров 
Уединения находится в Карском море. Его высота - до 25 м, площадь - около 20 кв. км. 

«Заполярная правда» 
 

На севере Красноярского края начали с воздуха считать диких оленей 
В Эвенкийском районе Красноярского края специалисты начали авиаучет численности 

дикого северного оленя. Для этого используют самолет и цифровые фотокамеры. Площадь 
авиаобследования на местах зимовок диких северных оленей составит не менее 188 тысяч 
квадратных километров, сообщили в минэкологии региона. 

Специалисты определят районы концентрации диких северных оленей, их численность, 
пол и возраст. 

На Таймыре авиаучет пройдет с июля по август. Последний раз оценка проходила в 
2009-м и 2013-2014 годах. 

«Мониторинг расположения и миграции уникальной популяции дикого северного оленя 
— важная и непростая работа, подчеркнул министр экологии и рационального 
природопользования края Павел Борзых. — Полученные данные позволят нам оценить 
динамику численности копытных, установить лимиты добычи, определить комплекс 
мероприятий по охране и воспроизводству животных». 

Справка: с ноября по апрель олени приходят на зимовку в Эвенкию с Таймыра. 
Продолжительность, сроки и расстояние зимних переходов оленей зависят от обилия снега и 
степени истощения мест выпаса. Зимой олени могут находиться в одном месте или разбиться 
на группы и находиться на нескольких участках. В суровые зимы на сравнительно небольшой 
площади может одновременно собираться до тысячи оленей. 

newslab 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоялось празднование двойного юбилея Росгвардии 

27 марта в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось торжественное 
собрание, посвященное 210-й годовщине со Дня образования войск правопорядка и пятой 
годовщине со Дня образования Росгвардии. В формате видеообращения к военнослужащим 
и сотрудникам обратился директор Федеральной службы войск национальной гвардии 
Российской Федерации — главнокомандующий войсками национальной гвардии Российской 
Федерации генерал армии Виктор Золотов. Видеопоздравление и песню в своем исполнении 
подарил присутствующим Денис Майданов. 

Со сцены в адрес сотрудников национальной гвардии прозвучали поздравления 
начальника главного управления полиции специального назначения генерал-лейтенанта 
полиции Владислава Ершова, заместителя командующего Сибирского округа войск 
национальной гвардии РФ генерал-майора полиции Олега Якушева, заместителя главы 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района — начальника управления по делам 
ГО и ЧС администрации района Андрея Шопина и главы города Дудинки Юрия Гурина. 
Обращаясь к присутствующим, глава Дудинки поблагодарил участников тактико-специальных 
занятий за то, что они, наряду с выполнением учебных задач, уделили большое внимание 
профориентационной и патриотической работе с юными горожанами, а также поздравил 
военнослужащих и сотрудников Национальной гвардии России с двойным юбилеем. 

В рамках торжественного собрания также состоялась церемония награждения 
военнослужащих и сотрудников Росгвардии. Творческие номера военнослужащим подарили 
творческие коллективы Детско-юношеский центр туризма и творчества «Юниор», городского 
Центра народного творчества, Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова и городского 
Дома культуры. 
 
Выходные у дудинских спортсменов выдались насыщенными 

В минувшие выходные воспитанники секций МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
приняли участие в соревнованиях, проводимых в Дудинке, Норильске и Талнахе. Северяне 
соревновались в боксе, плавании и пауэрлифтинге. 

С 26 по 28 марта девять дудинских боксеров участвовали в открытом турнире по боксу 
на призы компании «Жар птица». Соревнования проходили в спортивном зале «Геркулес» в 
Норильске. По результатам поединков «серебро» завоевали Алексей Афонин, Владислав 
Елисеев, Денис Нерослов. «Бронзу» — Роман Загородний и Матвей Холошненко. 

27 марта в плавательном бассейне «Нептун» прошло первенство города Дудинки по 
плаванию, в котором приняли участие более 50 спортсменов секции плавания МАУ «ДСК». В 
результате проведения заплывов 13 спортсменов заняли первые места. Вторую и третью 
ступени пьедестала заняли по 12 спортсменов, соответственно. Кроме этого, судейская 
коллегия отметила лучших пловцов первенства. Ими стали Полина Калмыкова и Егор 
Петрухин. Приз за волю к победе присудили Олегу Гордееву. Главный судья соревнований 
Наталья Мордвинкина. 

Кроме этого, 27 марта тренер Дудинского спортивного комплекса Дмитрий Приходько 
принял участие в XIX традиционном междугороднем турнире по жиму лежа и классическому 
жиму штанги города Норильска среди мужчин и женщин. Соревнования проходили в Талнахе. 
Дудинец занял первое место в дисциплине жим лежа в весовой категории 105 кг, став 
абсолютным победителем, и занял второе место в классическом (без экипировки) жиме 
штанги. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск готов к реализации четырехстороннего соглашения 

Министр промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края Евгений Афанасьев, 
который в эти дни находится с визитом в Норильске, проконтролировал начало модернизации 
объектов ЖКХ в северном городе. По условиям четырехстороннего соглашения в этом году 
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начнется реконструкция коллекторного хозяйства и термостабилизация грунтов под 
домами и социальными объектами. 

На обновление изношенного коллекторного хозяйства Норильска до 2024 года 
предусмотрено 1,6 миллиарда рублей. В нынешнем году объем финансирования составит 
400 миллионов, из которых 360 миллионов – средства «Норникеля». Первыми отремонтируют 
коллекторы по улицам Ленинградской (протяженность 3,25 километра), Нансена (1,5 
километра) и Мира (2,8 километра).   

Как отметил глава Норильска Дмитрий Карасев, до 31 марта специалисты разработают 
проектно-сметную документацию на ремонтируемые объекты. В мэрии готовят документы на 
разработку ПСД и по другим аналогичным объектам. 

Термостабилизацию грунтов проведут в 12 многоквартирных домах, а объем 
финансирования до 2024 года составит 648 миллионов рублей. Проектировочными работами 
планируют заняться в этом году. 

«Наша отрасль является наиболее близкой населению, – отметил министр 
промышленности, энергетики и ЖКХ края Евгений Афанасьев. – Своевременное выполнение 
работ позволит улучшить качество предоставления коммунальных услуг и повысить комфорт 
проживания жителей северного города. Для нас это самая главная задача». 

 «Таймырский телеграф» 
 

Александр Усс поручил доработать Комплексный план социально-экономического 
развития Норильска 

Губернатор Александр Усс поручил доработать Комплексный план социально-
экономического развития Норильска до 2035 года. 

«Мы должны строить Норильск не сегодняшнего дня, а завтрашнего, потому что речь 
идет о перспективе 2035 года. Финансирование должно стимулировать развитие 
строительного комплекса, внедрение новых технологий. Это хороший вызов и хороший 
двигатель для экономики города и края в целом», - сказал глава региона. 

Александр Усс также поручил главе Норильска Дмитрию Карасеву создать в городе штаб 
по реновации, а также разработать дорожную карту по реализации комплексных мер. 

Реализация плана начнется в 2022 году. В 2021 году предполагается сделать акцент на 
подготовке проектно-сметной документации и планировании бюджета на трехлетний период, 
сообщается на официальном портале региона. 

Компания «Норникель» взяла на себя обязательство реализовать ряд проектов по 
благоустройству помимо основного плана. Например, до 2023 года планируется 
благоустроить территорию на озере Долгом. Также в городе появятся новые бассейн и 
кинотеатр. 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Два триллиона рублей вложит «Норникель» в развитие производства и экологию до 
2030 года 

Как сообщила 29 марта пресс-служба «Норникеля», совет директоров компании обсудил 
долгосрочную инвестиционную программу до 2030 года и предложил акционерам продолжить 
консультации по дивидендным ориентирам, представленным менеджментом. 

Инвестиционная программа до 2030 года, представленная менеджментом «Норникеля», 
предусматривает капитальные вложения порядка двух триллионов рублей (или 27 
миллиардов долларов). В пакете документов отражены комплексная экологическая 
программа, строительство новых мощностей в области добычи, обогащения и металлургии, 
модернизация энергетической инфраструктуры и комплексное обновление производственных 
фондов.  

Программа разбита на два этапа. Первый предусматривает вложения около 1,3 
триллиона рублей (17 миллиардов долларов) в период 2021–2025 годов, второй – порядка 0,7 
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триллиона рублей (девять миллиардов долларов) в период с 2026-го по 2030 год 
включительно.  

Предполагается, что принятие предложенной инвестиционной программы позволит к 
2030 году увеличить рост добычи руды в Норильском промрайоне (Норильский дивизион + 
Южный кластер) до 30–32 миллионов тонн в год, что на 80 процентов выше, чем в 2017 году. 
За этот же период планируется увеличить на 30–40 процентов в никелевом эквиваленте 
производство металлов, снизить в 20 раз выбросы диоксиды серы в Норильском дивизионе. А 
на Кольской ГМК уже в нынешнем году количество выбросов диоксида серы должно 
уменьшиться в семь раз.  

Помимо этого, экологическая программа компании включает сбор отходов и 
рекультивацию земель в НПР, строительство новых очистных сооружений, внедрение новых 
технических решений, устранение уже допущенных загрязнений окружающей среды и 
обеспечение безопасной эксплуатации хвостохранилищ.  

Свободный денежный поток (EBITDA минус капитальные вложения, налоги и процентные 
расходы) менеджмент компании предложил распределить среди акционеров.  

«В качестве целевого диапазона, который, по оценке менеджмента, позволит обеспечить 
устойчивую финансовую модель «Норникеля» в долгосрочной перспективе, предлагается 
рассмотреть диапазон 50–75 процентов от свободного денежного потока (FCF)», – говорится 
в сообщении компании.  

Совет директоров, в свою очередь, предложил акционерам продолжить консультации 
касательно дивидендных ориентиров. 

«Уже в этом году компания вступает в фазу существенного роста капитальных вложений, 
– прокомментировал ситуацию старший вице-президент «Норникеля» – финансовый директор 
Сергей Малышев. – Согласно нашим планам инвестиции в среднем более чем удвоятся в 
годовом выражении по сравнению с последними годами. Конъюнктура на рынках металлов 
очень волатильна, в результате чего показатель EBITDA нашей компании в течение только 
текущего сырьевого цикла варьировался более чем в два раза от менее четырех миллиардов 
долларов до почти восьми миллиардов долларов в год.  

С учетом высокой волатильности наших финансовых результатов, а также 
запланированного роста капвложений, налоговых платежей и социальных обязательств 
менеджмент полагает, что переход к выплате дивидендов, основывающейся на 
распределении свободного денежного потока среди акционеров, позволит «Норникелю» 
сохранить финансовую устойчивость в фазе активного инвестиционного цикла.  

«Северный город» 
 

Улететь на материк можно за 3000 рублей 
С 7 мая долететь из Норильска до Челябинска можно будет очень бюджетно – за 3000 

рублей. Эконом-тариф предлагает авиакомпания Red Wings. 
Полеты из Челябинска в Норильск начнутся 7 мая и будут выполняться раз в неделю по 

пятницам. Для этого рейса будет задействован новый российский лайнер SSJ100 
вместимостью 100 кресел. 

Билеты уже в продаже на сайте авиакомпании flyredwings.com, у агентов и на сайтах 
партнеров. Так, 7 мая долететь до Челябинска можно за 3000 рублей. Правда, при выборе 
этого эконом-тарифа в него входит лишь ручная кладь весом пять килограммов, а вот багаж, 
питание и выбор места платно. В стандарт-тарифе за 7949 рублей оплачивается как ручная 
кладь, так и багаж на 23 килограмма. Тариф «Максимум», который дороже стандарта ровно 
на одну тысячу рублей, включает в себя все привилегии: ручную кладь, багаж, питание и 
выбор места.  

Вылет рейса Норильск – Челябинск намечен на 11:30, обратный (Челябинск – Норильск) 
стартует в 04:55. Время в пути составит три часа 20 минут. 

Полеты между Челябинском и Норильском будут субсидироваться Росавиацией и 
правительством Челябинской области.  
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Авиакомпания Red Wings специализируется на регулярных и чартерных 
пассажирских перевозках, в парке 18 судов: 14 Airbus 320/321 и четыре российских 
ближнемагистральных SSJ100. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярский край привезут другую вакцину от коронавируса 
В ближайшее время в Красноярский край помимо вакцины «Спутник-V» поступит 

небольшая партия (2,5 тысячи доз) вакцины «ЭпиВакКорона» новосибирского центра 
«Вектор». Ее направят в северные отдаленные районы. Об этом на заседании краевого 
правительства сообщил министр здравоохранения Борис Немик. 

«Спутник V» является векторной вакциной против коронавируса, ее в России 
зарегистрировали первой, а «ЭпиВакКорона» — пептидной, ее зарегистрировали второй. 
Главное их отличие в том, что первая имеет ослабленные элементы коронавируса (хотя и не 
способные к размножению), а вторая — полностью синтетическая. Вакцина «ЭпиВакКорона», 
как утверждают разработчики, подходит для аллергиков. 

Немик отметил, что ситуация с коронавирусом в крае остается стабильной — показатели 
заболеваемости, госпитализации и тяжелых случаев сохраняются примерно на одном уровне 
в течение последних трех недель. Коэффициент распространения инфекции составляет 0,99. 
Общий коечный фонд под лечение больных коронавирусной инфекцией сократился до 1931 
койки, на амбулаторном лечении находятся 2866 человек, необходимые лекарства есть в 
наличии с запасом. 

Приоритетным направлением работы остается вакцинация населения от коронавируса. 
Поставки вакцины осуществляются в централизованном порядке. В целом в край поступило 
более 130 тысяч доз вакцины (без учета ЗАТО), с 1 по 5 апреля планируется доставить еще 
23,5 тысячи доз вакцины. 

В общей сложности (с учетом ЗАТО) в Красноярском крае первым компонентом вакцины 
«Спутник-V» привиты 126 970 человек, вторым — 85 471 человек. По рекомендации 
федерального минздрава, до наступления следующего эпидемического сезона (к началу 
осени) необходимо привить от коронавируса 60% взрослого населения. Для Красноярского 
края это 1 339 855 человек. Таким образом, сейчас план вакцинации в крае выполнен на 
9,3%. В целом по России этот показатель составляет 9,17%. То есть темп вакцинации от 
коронавируса в крае немного опережает общероссийские. 

Председатель краевого правительства Юрий Лапшин обратил внимание на 
необходимость увеличить темп вакцинации с учетом географии региона: «Нужно добиваться, 
чтобы при формировании календаря поставок Красноярский край мог рассчитывать на 
опережающие поставки вакцины с учетом ее доставки в отдаленные территории. При этом 
важно обеспечить и опережающее освоение поступающей вакцины. В частности, резервом 
для увеличения темпа вакцинации могут стать трудовые коллективы. Профильным 
министерствам нужно выяснить такую потребность у руководителей предприятий». 

newslab 
 

В Красноярском крае снижают налоги для предпринимателей 
Губернатор Красноярского края Александр Усс подписал распоряжение «О 

дополнительных мерах поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства в 
Красноярском крае». В основу документа положен комплексный подход, который позволит 
снизить налоговую нагрузку для различных категорий предпринимателей-
налогоплательщиков. 

В частности, в регионе изменится расчет стоимости патента. Теперь он будет зависеть 
от территории края, в которой работает предприниматель. В основе этого решения мысль о 
том, что бизнес в крупных городах края не равен бизнесу в глубинке. Для Красноярского края, 
учитывая его обширную территорию, данная мера особенно актуальна: она позволяет 
сделать помощь более адресной. 
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Кроме того, для предпринимателей, которые до 2020 года платили налоги по 
системе ЕНВД, будет максимально снижена льготная налоговая ставка (в пределах, 
определенных федеральным законом). Также будет снижена льготная налоговая ставка для 
видов бизнеса, наиболее пострадавших от пандемии и не восстановившихся до настоящего 
времени. 

В настоящий момент документ направлен в министерство финансов края для детальной 
проработки. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Как и все жители края, вижу, что 
происходит с малым и средним бизнесом. 11 марта на встрече предприниматели много 
говорили о проблемах, с которыми столкнулись. При этом звучали очень здравые идеи о том, 
как эти проблемы решать. Тогда мы договорились, что сформулируем какие-то новые 
импульсы, чтобы бизнес развивался. Я поручил Правительству края разработать новый, 
четвертый, пакет мер поддержки предпринимателей. Мы постарались создать механизм, 
благодаря которому помощь станет более адресной и эффективной». 

Напомним, это уже четвертый пакет мер поддержки, который готовится в крае. В 2020 
году по решению Губернатора в дополнение к федеральным инициативам были приняты 
региональные меры поддержки для предприятий и бизнесменов, пострадавших в результате 
распространения коронавирусной инфекции. Три пакета законов края помогли 
предпринимателям сгладить последствия кризиса. Всего помощь бизнесу из краевого 
бюджета оценивается в 4,5 млрд рублей. 

Региональные меры поддержки коснулись более 35 тысяч представителей малого и 
среднего бизнеса. 

«Красноярский край» 
 

Александр Усс: Если позволит эпидемическая ситуация, мы с вами вместе пройдем в 
колоннах «Бессмертного полка» 

В день Победы, 9 мая, в Красноярске и городах края традиционно проходит шествие 
«Бессмертного полка». Однако в прошлом году мероприятие было отменено в связи с 
неблагополучной эпидемической ситуации, относительно текущего года решение ещё не 
принято. 

«Близится один из главных праздников нашей страны – День Победы в Великой 
Отечественной войне. Ведется подготовка торжественных мероприятий и, если позволит 
эпидемическая ситуация, мы с вами вместе пройдем в колоннах Бессмертного полка», - 
заявил глава края Александр Усс в своем радиообращении на «Радио России – Красноярск». 

Губернатор также поручил главам муниципалитетов с ответственностью отнестись к 
работе по благоустройству мемориалов и воинских захоронений. «Наша причастность к 
празднику должна заключаться не в количестве салютов и лайков в соцсетях, а в конкретных 
делах - в заботе о ветеранах, сохранении памяти о героическом подвиге нашего народа», - 
отметил Губернатор. 

Добавим, что ко Дню Победы участники Великой Отечественной войны из Красноярского 
края получат по 50 тысяч рублей. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: доля детей мигрантов в школах должна позволять адаптировать их к 
российской среде 

Число детей мигрантов в школах в РФ должно быть таким, чтобы позволять 
адаптировать их к российской среде и избежать перекосов, которые случаются в школах 
Европы и США с учениками из других стран. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин 
во вторник на заседании Совета по межнациональным отношениям. 

 Глава государства отметил, что в некоторых западных странах порой складываются 
ситуации, когда мигрантов в школах становится настолько много, что местные жители 
забирают своих детей из этих образовательных учреждений. "Нам нужно иметь в виду эту 
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практику и ни в коем случае не допустить в России развития событий подобного рода, - 
указал Путин. - Сейчас нет готовых рецептов, но совершенно очевидно, что количество детей 
мигрантов в наших школах должно быть таким, чтобы это позволяло не формально, а 
фактически глубоко адаптировать их к российской языковой среде, к культурной [среде], 
чтобы они могли погружаться в систему российских ценностей". 

По оценке президента, это будет полезно самим этим детям, одновременно такие меры 
помогут школам избежать проблем, "а проблем там возникает целый большой набор". Путин 
подчеркнул, что "это серьезная вещь", которую необходимо иметь в виду. "Понимаю, что 
усилиями одних школ эту проблему не решить, во-первых. Во-вторых, она, наверное, не 
является такой острой, как в некоторых европейских странах, в связи с неконтролируемым 
наплывом мигрантов", - добавил президент. 

Он указал на необходимость внимательно следить за ситуацией в данной сфере в 
городах-миллионниках, отдельных национальных республиках. "Это одна из проблем, 
которая требует практического взгляда на существующий вопрос", - заключил Путин. 

ТАСС 
 

Регионам прогнозируют бюджетный кризис 
Российские регионы могут столкнуться с бюджетным кризисом. Такой прогноз приводит 

Центр макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). Как 
минимум девять регионов, согласно индикаторам центра, находятся в «красной зоне»: 
Карелия, Костромская, Псковская, Томская, Орловская области, Калмыкия, Удмуртия, 
Хакасия и Мордовия. Причем у последних трех отношение долговой нагрузки к уровню 
собственных доходов (ключевой индикатор, уровень опасности начинается с отметки 84%) — 
свыше 100%. 

Развитие пандемии и связанные с этим карантинные меры и ограничения экономической 
активности в 2020 году повысили риски бюджетного кризиса в российских регионах, говорится 
в анализе ЦМАКП. 

Жесткий локдаун в апреле-мае и в несколько ослабленной форме в последующие 
месяцы вызвал снижение поступлений в казну субъектов, а сокращение доходов населения и 
необходимость противостоять коронакризису привели к резкому увеличению расходов, 
прежде всего социальных и медицинских, сообщается в докладе центра. 

В прошлом году масштабного кризиса удалось избежать, прежде всего благодаря 
массированной поддержке из федерального центра — она составила 3,8 трлн рублей (в 2019-
м — 2,5 трлн). В 2021 году помощь составит 3,1 трлн, а в последующие годы суммы будут 
еще сокращены, говорится в документе. 

Более того, ускорение инфляции и санкционные риски привели к тому, что с начала этого 
года доходность облигаций снова начала расти. Кроме того, в 2021-м регионам предстоит 
погасить около 20% бюджетных кредитов, основная часть которых краткосрочные, что также 
ограничит возможности новых заимствований. 

В Минфине сообщили, что, хотя и не видят предпосылок для усложнения финансового 
положения регионов в 2021 году, вопросы о дополнительной поддержке будут рассматривать, 
исходя из ситуации в экономике. 

Известия 
 

Всемирный банк улучшил прогноз по росту ВВП РФ в 2021 году до 2,9% с 2,6% 
Всемирный банк улучшил прогноз по росту ВВП РФ в 2021 году до 2,9% по сравнению с 

декабрьским прогнозом в 2,6%, в 2022 году - до 3,2% с 3%, говорится в отчете Всемирного 
банка "Data, Digitalization, and Governance". 

"Более низкое, чем ожидалось, сокращение ВВП в 2020 году и быстрое ослабление 
ограничений, связанных с COVID-19, улучшили динамику роста, побуждая повысить прогноз 
экономического роста Российской Федерации до 2,9 процента в 2021 году и 3,2 процента в 
2022 году (с декабрьского прогноза в 2,6 процента и 3,0 процента соответственно)", - 
говорится в документе. 
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При этом ВБ отметил, что прогноз по- прежнему подвержен значительной 
неопределенности и рискам снижения. Кроме того, восстановление экономики зависит от 
эффективности вакцин и риска новых санкций, указали эксперты Всемирного банка. 

"Если предположить, что в России не произойдет третьей волны коронавируса, 
ожидается, доверие потребителей и бизнеса улучшится, что откроет путь к постепенному 
восстановлению экономики", - говорится в отчете. 

ТАСС 
 

Глава Минздрава опроверг слова своей подчиненной о третьей волне коронавируса 
Говорить о третьей волне коронавируса в России преждевременно. Об этом на Первом 

канале заявил министр здравоохранения Михаил Мурашко. 
Он отметил: «для волны характерен подъем», а в России ежедневно снижается 

заболеваемость коронавирусом. 
Ранее замминистра здравоохранения РФ Татьяна Семенова заявила, что показатели 

заболеваемости ковидом в России говорят о возможной «третьей волне» пандемии. 
По ее словам, «вторая волна» захватила начало 2021 года. «Сейчас, к сожалению, 

показатели заболеваемости и течение болезни позволяют говорить и о «третьей волне», — 
отметила Семенова. 

До этого официальный представитель ЕК Дана Спинант сказала, что «мы видим третью 
волну, которая наступает постепенно или даже быстро, в зависимости от государства». 

По последним данным, число заболевших коронавирусом в России составляет 4 млн 536 
тыс. 820 человек. В настоящее время продолжают лечение 282 тыс. 382 человека. Число 
выздоровевших после заражения коронавирусом увеличилось до 4 млн 155 тыс. 996. Всего от 
инфекции умерли 98 тыс. 442 пациента. 

Росбалт 
 

Вице-премьер Григоренко сообщил о сокращении госаппарата 
Численность госаппарата уменьшена почти на 10 процентов: сокращены 66 структурных 

подразделений и 33 замруководителя федеральных ведомств, сообщил вице-премьер, 
руководитель аппарата правительства Дмитрий Григоренко в интервью газете "Известия". 

"На данный момент сокращены 66 структурных подразделений и 33 штатных единицы 
заместителей руководителей федеральных ведомств. Также сокращена и штатная 
численность ведомств: в центральных аппаратах — на 213 единиц, а в территориальных 
органах — на 31 642 единицы. <...> Это одно из самых масштабных сокращений за последние 
годы", — сказал Григоренко. 

Вице-премьер пояснил, что существующая структура госвласти практически не менялась 
на протяжении многих лет."Госаппарат же все это время продолжал работать по системе, 
которая не менялась десятилетиями, — по принципу "ведомственных колодцев", то есть в 
замкнутом цикле, через долгие бюрократические согласования", — уточнил он. 

Избыточная цепочка начальников снижала оперативность и увеличивала 
административные издержки, заявил Григоренко. 

Анализ, по словам вице-премьера, показал, что штатная численность госструктур часто 
не соответствует возложенным на них функциям, а число руководителей во многих 
госструктурах оказалось завышенным. 

"Неэффективно использовались и оставались вакантными до 20 процентов должностей в 
центральных аппаратах и до 12 процентов — в территориальных органах. Ставки сохраняли 
для выплаты премий или материального стимулирования", — рассказал Григоренко. 

Система госуправления, по мнению вице-премьера, должна уметь адаптироваться к 
вызовам новой реальности, в основе которой лежит цифровая трансформация. 

"Правительство разработало единые стандарты организационно-штатной модели. 
Акцент был сделан на устранение избыточных руководящих должностей. Так, 
замруководителя теперь должен курировать не менее двух структурных подразделений, а 
замначальника структурного подразделения — как минимум два отдела", — добавил 
Григоренко. 
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Он подчеркнул, что в департаменте министерства должно быть не менее 40 
человек. 

При этом он заявил, что суть нынешней реформы не в корректировке количественных 
показателей, а в изменении структуры госаппарата. Ее планируют сделать более компактной, 
чтобы "устранить дублирование функций, исключить лишнюю бюрократию" и позволить 
госаппарату работать эффективнее, заключил вице-премьер. 

РИА Новости 
 

В России с начала года заметно подорожали новостройки 
Новостройки на территории России в среднем подорожали с начала нынешнего года на 

4,7% до 74 тыс. руб. за квадратный метр, следует из оценок федерального портала «Мир 
квартир». 

Эксперты провели исследование в 70 городах РФ с населением от 300 тыс. человек, 
сообщает ТАСС. 

«В I квартале новостройки продолжили дорожать по всей стране. В среднем по стране 
квадратный метр строящегося жилья стоит 74 тыс. рублей, это на 4,7% дороже, чем в начале 
года», — отмечается в обзоре. 

Тем временем глава Минстроя Ирек Файзуллин не исключает, что стоимость жилья в 
России в ближайшей перспективе может вновь возрасти из-за повышения в конце 2020 года 
цен на строительные материалы. 

Как заявил министр 23 марта, цены увеличились неоднородно в каждом из субъектов, и в 
каждом из них могут быть разные причины. «Требует анализа, везде на разных территориях 
рост цен произошел по-разному», — указал Файзуллин. 

На его взгляд, комплекс ситуаций, связанных с повышением цен, еще не исчерпан, 
«потому что если брать металл, то это, вообще говоря, вторая половина 2020 года». «То есть 
это объекты, которые мы видим фактически только на начальной стадии», — подчеркнул 
глава Минстроя. 

Со своей стороны, начальник управления информационно-аналитического контента 
компании «БКС Мир инвестиций» Василий Карпунин полагает, что цены на жилье в тех 
регионах РФ, где решат продлить после 1 июля 2021 года льготную ипотеку (по 6,5% годовых 
на жилье в новостройках), будут расти медленнее, чем в прошлом году, однако в среднем 
быстрее по сравнению с остальной частью России. 

«Фактор льготной ипотеки в случае утверждения ее продления в любом случае окажет 
поддержку ценам на жилье. Темпы роста не будут столь высокими, как в 2020 году, но в 
соотношении с теми субъектами, где программу не продлят, в среднем динамика будет 
опережающей. Поэтому со временем степень доступности нового жилья и в этих регионах 
будет постепенно снижаться. Впоследствии в большинстве из них льготную ипотеку также 
наверняка отменят, чтобы не подогревать рынок», — заявил РИА «Новости» эксперт… 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Самые страшные мифы о коронавирусе за год не подтвердились 

Год назад Россия из-за пандемии COVID-19 закрыла границы, а регионы начали вводить 
режим самоизоляции. И поскольку коронавирус был тогда мало изучен, а последствия его 
распространения мало кто представлял, в СМИ появились прогнозы о неминуемом голоде, 
крахе экономики, разгуле преступности и высокой смертности из-за нехватки медтехники для 
всех заболевших. Почему этим прогнозам было не суждено сбыться? 

Ровно год назад, 30 марта 2020-го, были полностью закрыты границы России – вступило 
в силу постановление, подписанное премьером Михаилом Мишустиным. Чтобы остановить 
распространение COVID-19, перекрыли автомобильное, железнодорожное и прочее 
сообщение даже с ближним зарубежьем. 

В те же дни президент Владимир Путин дал полномочия властям субъектов Федерации 
самостоятельно определять, вводить ли ограничения по коронавирусу – и если да, то какие. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Одними из первых режим всеобщей самоизоляции ввели мэр Москвы Сергей 
Собянин и подмосковный губернатор Андрей Воробьев. Жителям столицы и ее окрестностей, 
принявших на себя самый сильный удар пандемии, было предписано не выходить из дома, 
кроме похода в аптеку, в ближайший магазин и т. д.  

Год спустя в среде специалистов высказывается мнение, что уже нынешним летом 
региональные власти могут снять коронавирусные ограничения – об этом, в частности, заявил 
в минувший четверг порталу URA.ru профессор кафедры вирусологии биологического 
факультета МГУ Алексей Аграновский. Федеральный центр пока не называет конкретных 
сроков окончательного снятия эпидемиологических барьеров – но, как отметил в понедельник 
премьер Мишустин, ситуация с распространением инфекции стабилизируется, сообщил RT. 

Всего же, по данным на 30 марта, в стране выявлено чуть более 8,2 тыс. ковид-
положительных пациентов. В целом с начала эпидемии в России подтверждено чуть менее 
4,53 млн случаев COVID-19, общее число смертельных исходов составило 98 тыс. По итогам 
коронавирусного года Россия, увы, вошла в десятку стран с наибольшим числом летальных 
исходов – правда, значительно отставая по показателям смертности и от США, и от Италии с 
Мексикой. 

С начала года Росстат и оперативный штаб во главе с вице-премьером Татьяной 
Голиковой фиксируют неуклонное снижение смертности: в январе – на 10% в сравнении с 
декабрем 2020-го, а в феврале – почти на 22%. Чтобы обезопасить Россию от новых волн 
пандемии, необходимо привить почти 70 млн человек. Но уже сейчас вакцинация лишила 
ковид статуса смертельной угрозы XXI века и превратила борьбу с пандемией в серьезную, 
но рутинную проблему. 

Однако еще год назад о COVID-19 было мало что известно. Это давало возможности и 
западной, и российской прессе делать панические прогнозы и описывать апокалиптические 
сценарии пандемии. 

Разгул уличных банд 
«Банды, финансовые пирамиды и уличная проституция – забытая недобрая классика 90-

х может вернуться и захлестнуть страну уже в ближайшее время. Всему виной – 
вынужденные карантинные меры и экономическая стагнация, парализовавшие привычную 
жизнь», – пугал своих читателей «Московский комсомолец». Издание предрекало: в случае 
самого неблагоприятного сценария криминальные элементы, подростки из субкультуры АУЕ и 
просто озверевшие в карантине граждане «пойдут на улицы грабить, воровать, насиловать». 
«Финансовая незащищенность действительно может стать искрой, и тогда полыхнет», – 
рисовал «МК» картину всеобщего краха. 

«Рубль спасать не будут... Возможно, мы скоро перейдем на бартер и натуральный 
обмен... Народ потихоньку закипает, и, увы, в некоторых регионах, которые и раньше не 
жировали, а сейчас просто парализованы самоизоляцией, будем ждать бунтов. Сегодня 
парочка уже взбунтовалась, и в перспективе кровавая бойня», – в первые же дни карантина 
нагнетало обстановку «Эхо Москвы». 

Впрочем, уже в мае 2020 года генерал-майор МВД в отставке, член Совета по внешней и 
оборонной политике Владимир Ворожцов констатировал – сценарии возвращения лихих 90-х 
остались фантастическими. «После введения режима самоизоляции звучали панические 
прогнозы о начале массовых разбоев и погромов, о появлении больших масс грабителей. Эти 
прогнозы не подтвердились», – указал Ворожцов. Практически сразу после ухода на карантин 
выросло число случаев интернет-мошенничества, но криминогенная обстановка в России, по 
оценкам МВД, оставалась контролируемой. Благодаря работе полицейских удалось заметно 
сократить на улицах городов количество «несознательных граждан», нарушителей режима 
самоизоляции, отметил генерал-майор Ворожцов. 

Пожалуй, единственным примером ожидаемых массовых протестов, вызванных ковид-
паникой, стал митинг против самоизоляции во Владикавказе в конце апреля 2020-го. 
Инициатором выступления стал «ковид-скептик» Вадим Чельдиев, который призвал жителей 
столицы Северной Осетии саботировать режим самоизоляции и выйти на народный сход. 
Полиция тогда задержала 55 участников неразрешенной акции. 
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Гиперинфляция и безработица 
«Строго говоря, никакие маргинальные прогнозы не сбылись. Это касается и голода, и 

нашествия грызунов в спальные районы из-за сокращения мусора в центрах городов, и 
ковидных паспортов. Из экономических прогнозов звучали предположения, что ВВП России 
снизится на 10% в 2020 году, в реальности потерял только 3%. Некоторые ждали роста 
инфляции до 12% и даже выше, на самом же деле год завершился с ростом цен около 5%», – 
сказал газете ВЗГЛЯД Геннадий Салыч, председатель правления Банка «Фридом Финанс». 

«Также были ставки на то, что нефть надолго останется ниже 30 долларов за баррель, 
но уже в декабре она перевалила за 50, а к марту дошла до 70 долларов. Были прогнозы, что 
доллар может дойти до 100 рублей, а евро – до 120 рублей. Этого тоже не случилось», – 
добавил эксперт.  

Многие боялись, что сельское хозяйство просто не справится и не прокормит страну в 
условиях пандемии. Однако этого не произошло, хотя цены на продукты и подросли, в свою 
очередь констатировал аналитик ИК «Финам» Андрей Коренев. 

«В России ожидали фантастического взлета инфляции, опасались, что люди останутся 
без сбережений, – заметил Коренев. – Однако инфляцию удалось сдержать. Были ожидания 
резкого взлета безработицы до двузначных цифр – 20–25%, однако ее уровень вырос лишь 
до 6,4% в июле. Фатальной безработицы не случилось». 

Также не было остановки основных видов производства – крупные предприятия и 
добывающая промышленность работали в обычном режиме, указал аналитик. «Пострадал в 
основном сегмент услуг, малые и средние предприятия. В России доля услуг составляет 20% 
ВВП, тогда как в Европе и США – более половины ВВП, поэтому Россия перенесла легче 
кризис, – пояснил Коренев. – В итоге все худшие сценарии не оправдались». 

Любопытно, что, когда объявили карантин в России, люди обсуждали продуктовый голод, 
но никто не вспомнил про авиацию и транспорт, напомнил собеседник. «Сначала никто не 
ожидал, что самолеты не будут летать, да еще так долго. Внешние границы оказались 
закрыты до сих пор. Но сначала об этом никто не задумывался. Только в начале лета, когда 
стало понятно, что сельское хозяйство работает, доходы упали, но есть на что жить, обратили 
внимание на отдельные отрасли, которые сильно просели. Это туристический бизнес, 
гостиничный бизнес, авиаперевозки, железнодорожные перевозки». 

Наконец, никто не думал, что пандемия продлится так долго. «Сначала никто не ждал 
второй волны, и уж тем более третьей волны, которая началась в Европе», – отметил 
Коренев. 

Дефицит аппаратов ИВЛ 
Но при том, что мир пережил уже несколько волн пандемии, потенциал болезни оказался 

не настолько значительным, как опасались, указывают эксперты. 
«Россия очень хорошо прошла эту ситуацию, потому что, когда это стало понятно, режим 

самоизоляции отменили и больше не вводили, в отличие от европейских стран, где 
положение дел до сих пор пугающее», – подчеркнул глава экспертного совета Экспертного 
института социальных исследований (ЭИСИ) Глеб Кузнецов. 

Также многие прогнозировали острую нехватку медицинского оборудования, прежде 
всего – аппаратов искусственной вентиляции легких (ИВЛ). «В действительности оказалось, 
что этот прогноз не соответствовал реальным данным и, более того, не соответствовал 
общей стратегии лечения пациентов», – заметил директор по политическому анализу 
Института социального маркетинга (ИНСОМАР) Виктор Потуремский. 

Схожей точки зрения придерживается и Кузнецов: «Я думаю, если человечество захочет 
поставить памятник ошибкам, допущенным при администрировании пандемии, то лучшим 
памятником будет огромный мраморный аппарат ИВЛ, покрытый золотом. Вокруг этого 
возникла беспрецедентная коррупция во многих странах, и аппараты ИВЛ оказались в итоге 
не настолько нужны, как казалось в начале». 

Многие в России и за ее пределами сперва критиковали отечественную систему 
здравоохранения, заявляя о том, что частная и страховая медицина эффективнее, 
подчеркнул политтехнолог Марат Баширов. «Это оказалось ложным тезисом. 
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    У нас уровень заболеваемости вирусами падает, а многие страны с частной 
медициной не могут выйти даже не плато. 

То, что казалось непростым наследием СССР, оказалось для страны благом», – отметил 
Баширов. 

В целом весной 2020 года в России и за рубежом многие предсказывали не только 
полный коллапс системы здравоохранения России, но и крах мировой экономики, чипизацию 
и даже цивилизационную гибель, заметил в свою очередь Потуремский. «Ничего этого не 
произошло, – подчеркнул эксперт. – В нашей стране потеря некоторыми людьми доходов не 
приобрела катастрофического характера. Россия вышла из пандемии коронавируса с 
наименьшими потерями, о чем говорят, в частности, данные социологических опросов, 
которые есть у ведущих институтов. В пандемию остро встали вопросы устойчивости и 
суверенного характера экономических систем государств. Именно эти факторы позволили 
России выстоять».   

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,70  ▼ 0, 13 

EUR 88,88  ▼ 0, 47 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


